
PAROISSE SAINT JOSEPH AU PAYS DE LIGNE

SEPTEMBRE 2019

Amis de Saint Joseph,

Je  viens  de  prendre  connaissance  du  compte-rendu  de  la  dernière  rencontre  de
l’Équipe  d'Animation  de  la  Paroisse  Saint  Joseph.  Me  souvenant  de  la  première
rencontre que nous avons eue à l'église de Largentière au printemps dernier, je ne
peux que me réjouir de l'Espérance qui, au-delà des difficultés actuelles, anime votre
cœur. Animation d'une première liturgie de la Parole un dimanche avec une belle
assemblée.  Église  pleine.  Fervente  participation.  Rencontre  fraternelle  après  la
célébration. Désir exprimé par certains de ne pas déserter la paroisse. Désir aussi de
construire et de persévérer dans les missions déjà assurées par les uns et les autres.

Il  faut  certes  avancer !  Et  c'est  ce  que nous  voulons faire,  chacun à  notre  place.
Avancer pour que, dans cette situation nouvelle  et  inattendue,  l'Eucharistie  puisse
trouver sa place : la célébration de la Parole ouvre un chemin à l'Eucharistie pour
bien faire communauté. L'Eucharistie, offrande de Jésus à son Père, Mystère de la
mort et de la Résurrection de Jésus. L'Eucharistie qui fait de nos vies une offrande à
Dieu. L'Eucharistie vécue ensemble demeure toujours essentielle. 

Avancer pour que chacun comprenne bien qu'il n'y a pas d'abandon de la paroisse de
la part du diocèse. Mais qu'en prenant bien notre place sur une barque agitée par les
vagues, nous allons plus loin puisque Jésus est avec nous. Nous reparlerons de tout
cela lors de la prochaine rencontre de l’Équipe d'animation, mais il faut que, déjà,
nous adoptions l'attitude de Saint Joseph, le patron de notre paroisse: devant une
situation inattendue, il fait confiance. Et il garde avec lui Marie, son épouse. Et si
nous considérions que la paroisse est notre épouse ? Et que, comme Joseph, il faut la
garder  avec  nous  ?  Acte  de  foi,  acte  d'Espérance,  Et  si,  au  cœur des  soucis  du
moment,  nous  annoncions  l’Évangile  avec  une  vigueur  renouvelée  ?  Et  si,  dès
maintenant, nous allions chercher des frères et des sœurs pour les inviter à prendre
leur place dans la maison commune ? Parce que, malgré tout, nous croyons que notre
Maison est une Maison de Vie, qu'elle est habitée par Jésus mort et ressuscité ?

Pour reprendre les  paroles  de Jésus  :  le  vin  vieux est  bon :  on l'apprécie.  On le
savoure. On aime le conserver. C'était hier...
Et puis il y a le vin nouveau : c'est aussi du vin. Il est même nouveau!. Il fermente
encore un peu. Il fait peut être grimacer un peu parce qu'il est trop jeune. Mais quelle
espérance offerte parce que c'est un vin nouveau, notre vin ! C'est aujourd'hui....

Regardons avec attention l'aujourd'hui : l'Esprit souffle et nous indique un chemin
neuf  !  Avançons,  au  large  !  Nous  ne  sommes  pas  seuls  !  Nous  ne  sommes  pas
abandonnés.

Père Christian Goudard, Vicaire général, Diocèse de Viviers

Prier avec le Saint Père

La protection des océans : Pour que les politiques, scientifiques et économistes 
travaillent ensemble pour la protection des mers et des océans.



LES EVENEMENTS DU MOIS D’AOÛT 2019

Baptêmes célébrés en août 2019

• Dimanche 18 août à 11h00 à Largentière : Léa et Théo BOISSIN
• Samedi 24 août à 11h00 à Largentière : Raffaella FOURNIS
• Dimanche 25 août à 11h00 Largentière : Elyo DENIS

Mariage célébré en août 2019

• Samedi 24 août à Vinezac : Nicolas RANC et Marie-Lucie CROS
 
Obsèques célébrés en août 2019
• Vendredi 9 août à Chassiers : Mireille GLEYZE
• Lundi 12 août à Chassiers : René GOYON
• Mercredi 14 août à Laurac : Josette BEAUSSIER
• Lundi 19 août à Chassiers : Ferdinand PLANCHER
• Mardi 20 août à Uzer : Eliette DUPRE
• Jeudi 22 août à Joannas : Jeanine AYMES

LES EVENEMENTS DU MOIS DE SEPTEMBRE

Baptêmes célébrés en septembre 2019

• Dimanche 8 septembre à Largentière : Hugo VIDAL
• Dimanche 29 septembre à Vinezac : Elina MOULIN

Mariage célébré en septembre 2019

• Samedi 7 septembre à Montréal : Quentin VALERIAN et Kelly DEHAIES
• Samedi 14 septembre à Vinezac : Jean-Yves LHORENS et Fanny PIALAT
• Samedi 14 septembre à Laurac : Michel MAKALA et Alexia ROUSSEL

Horaires des Messes pour le mois de septembre 2019

Pas de Messes anticipées les samedis

Célébrations de la Paroles les dimanches 1er et 15 septembre à 10 h 30 à 
Largentière

Les dimanches 8 et 22 Messe à Notre-Dame de Bon-Secours à 10 h 30 
(rassemblement pour co-voiturage  à 9 h 45 devant L’Église de Largentière)

Pas de Messes en semaine à la Chapelle de Largentière



Communauté Demeure Notre-Père à Sanilhac

• Jours ordinaires à 11h 30 Dimanches et fêtes liturgiques à 11 h

• Prière adoration : le mercredi à 20 h 30  les soirées « groupe de prière » 
redémarrent de façon hebdomadaire avec une alternance prière le 1er et 3ème 
mercredi et adoration pour les 2èmes et dernier mercredi du mois. Ce même 
dernier mercredi démarre à 19 h 30 et se termine par un repas partagé dans 
l'amitié et la bonne humeur à la cure. "

EVENEMENTS ET RÉUNIONS DU MOIS DE SEPTEMBRE

• Réunion de l'EAP  le jeudi 26 septembre à 19 h en présence du Père 
GOUDARD suivi d’un repas partagé.

Qui répond de la paroisse ?

– Réponse : le vicaire général est référent : Père Christian Goudard

- A qui se référer quand il y a la nécessité de célébrer les sacrements ?

• Réponse : toute demande peut être adressée à Jean-Yves Rue-Fenouche qui, 
comme cela a déjà été le cas pour un mariage, se met à la recherche d'un 
prêtre ou diacre

Pèlerinage des malades le mercredi 25 septembre à 14 h 30 à Notre-Dame de Bon-
Secours en présence de Jean-Louis BALSA Évêque de Viviers

Permanences à la cure de Largentière du lundi au samedi de 9 h à 11 h

Pour tout contact :

Presbytère 25 rue Camille Vielfaure 07110 Largentière Tél : 04 75 39 13 63   
Courriel :    paroissesaintjosephpaysdeligne@orange.fr   

Animateur laïque en pastorale : Paul GROUSSET Tél : 04 75 88 31 83
pg07ch@orange.fr

Référent : Père Christian GOUDARD, vicaire général, Tél : 06 07 60 20 52   -   
c.goudard@ardeche.catholique.fr

Diacre : Jean-Yves RUE-FENOUCHE, Tél : 06 37 19 08 47 -
rue-fenouche@netcourrier.co

mailto:paroissestjoseph07@free.fr
mailto:rue-fenouche@netcourrier.co


Nous sommes tous confrontés à une nouvelle situation en ce début d'année scolaire.
Comme annoncé lors de la dernière messe chrismale, le départ du père Félix fait
que nous nous retrouvons sans curé sur la paroisse St Joseph au Pays de Ligne.
Situation à la fois inédite et pleine de questions et d'incertitudes. Après le choc de
cette  annonce,  notre  communauté  est  invitée  à  s'organiser  et  à  trouver  les
ressources nécessaires pour vivre ce temps difficile. Notre évêque Jean-Louis nous
propose de nous rencontrer tous les 1er et 3ème dimanche autour d'une célébration
de la parole que je suis chargé, avec votre aide et votre soutien, d'animer. Les 2ème
et 4ème dimanche seront pour nous l'occasion de partager l'eucharistie avec nos
frères et sœurs de la paroisse voisine de Sainte Thérèse des Cévennes à Notre Dame
de Bons Secours.

Comment vivre ce temps de célébration, comment nous en nourrir alors que nous
sommes « privés » d'eucharistie ?

Une première piste  me semble t-il  est  la  richesse,  la  beauté  de toute rencontre
fraternelle au nom du Christ. Comment découvrir, redécouvrir et approfondir ce
lien fraternelle qui nous unis? «C'est à l'amour que vous avez les uns pour les
autres que l'on reconnaîtra que vous êtes mes disciples» (Jean 13:35). Nombreux
êtes vous à avoir connu et apprécié le père Jean-Marie Rioux. A une réflexion de
ma part me plaignant du brouhaha dans l’église avant la messe, il  m'avait fort
justement répondu que la première présence du Christ à vénérer et honorer était
en mon frère, en ma sœur présent à mes côtés. Ce temps d'accueil se devait ainsi
être joyeux et fraternel. Tu es venu ce matin vivre , partager ce temps avec moi, je
te salue chaleureusement et je rends grâce à Dieu!

Ce temps de célébration de la parole peut aussi être l'occasion pour chacun d'entre
nous de nous recentrer sur la parole de Dieu, cette parole qui nourrit et fortifie.
«L'homme ne vivra pas de pain seulement  mais de toute parole qui sort de la
bouche de Dieu» (Matthieu 4:4).

Cette  parole  que nous sommes appelés  à  faire  vivre  en nous,  que nous devons
ruminer et prier.

Cette parole qui, grâce à l'Esprit Saint, nous aidera et nous aide déjà à construire
et à faire advenir l’Église de demain. Ce que nous devons craindre le plus est la
désespérance, qui n'est autre que la négation de Dieu et de son amour infini pour
chacun de ses enfants.

Restons en tenu de service, au service de l’Église et de nos frères.

Avec toute mon amitié fraternelle. 

Jean-Yves Rue-Fenouche, diacre permanent à Largentière.


